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TAGESORDNUNG	

1. Freizeitgelände	Hauptstr.	8	
2. Schule	GL-Str.,	Verkehrsgutachten	
3. Fahrradstr.	„An	der	Bucht“	
4. Öff.	Toilette	
5. Bolleufer	
6. Bürgerbeteiligung	Bauvorhaben	
7. Nächstes	Treffen		

Teilnehmer:	Siehe	Liste	
„Kiezforum“:	Da		das	Forum	ein	offener/nicht	gewählter	Zusammenschluss	von	
engagierten	Kiezbürgern	ist,	meint	der	Begriff	„Kiezforum“	-	KF-	im	Folgenden	die		heute	
anwesenden	Teilnehmer.	

Filiz	Keküllüoglu	(FK).	Die	neue	Stadträtin	für	das	Strassen-	und	GrünJlächenamt		sowie	
die	Teilnehmer	des	heutigen	Kiezforums	stellen	sich	untereinander	vor.	

1. Freizeitgelände	Hauptstr.	8	

Licht	am	Horizont,	der	Nutzungsvertrag	für	die	FreiJläche	wurde	nach	jahrelanger	
Bemühung	durch	die	betroffenen	Bürger	endlich	vom	Bezirk	unterzeichnet.		
Einhellige	Positionsbekundung:	Diese	Fläche	dient	unseren	Kindern	und	Jugendlichen	
zum	Bolzen,	an	Wochentagen	und	am	Wochenende;	dabei	wird´s	nicht	geräuschlos	
bleiben.	
Der	Schlüsselvertrag	(Bezirksamt	Herr	Lorenz)	wurde	unterzeichnet	mit	„JULI“,	der	
Jugendlichen	Betreuung.	JULI	wird	mit	Anwohnern	das	Weitere	regeln,	insbesondere	für	
die	Wochenenden	und	Feiertage.	
FK	veranlasst	beim	Bezirksamt	einen	Flyer	zur	Info	der	Anwohner	ringsum,	mit	
Benennung	der	OY ffnungszeiten.	Die	Anwohner	werden	zur	Eröffnung	eingeladen	(FK,	
WIR	e.V.,	JULI,	Kiezforum).	
FK	informiert	dass	

• Eine	TT	Platte	beauftragt	wurde,	Lieferzeit	ca.	12	KW	
• JULI	mobile	Tore	organisieren	kann,	für	Fussball/Basketball	
• Eine	BasketballJläche	an	der	Gustav-Holzmann-Str.	angelegt	werden	soll.	

ErsatzbolzJläche	neben	der	Schule:		FK	gibt	bekannt,	dass	sie	Kontakt	hat	mit	der	
zuständigen	Person	beim	Senat,	dass	die	Finanzmittel	dafür	da	sind	und	dass	sie	das	
Kiezforum	über	den	Erstellungstermin	informieren	wird..	

2. Verkehrskonzept	Schule	Georg-Löwenstein-	Str.	

Das	Gutachten	stammt	von	2019.	Das	Kiezforum	moniert		mehrere	Fehler.	Es	gibt	bereits	
etliche	Eingaben	an	Ex-SR	Schäfer.	Z.B.	zum	„Elternparken“	vor	der	Schule.	
FK	informiert,	dieses	Gutachten	sei	vorläuJig,	die	endgültige	Erarbeitung	sei	im	Gang.	



HP	sagt		zu,	seine	Erörterung	dieses	Gutachtens	an	FK	zu	schicken.	
Veranstaltung	durch	Kiezforum	sobald	das	Gutachten	feststeht.	

3. Verkehrsberuhigungen,	Fahrradstrasse	„An	der	Bucht“	

FK	informiert	dass	für	den	Kiez	Rummelsburg	ein	Gutachten	in	Erstellung	sei,	mit	dem	
Fokus	auf		den	Verkehr	beruhigende	Massnahmen.	
HP	informiert	dass	das	Kiezforum	diese	Fahrradstr.		ausdrücklich	begrüßt,	dass	deren	
Realisierung		forciert	werden	soll	und	zusätzliche	den	Verkehr	beruhigende	
Massnahmen	betrachtet	und	realisiert	werden	sollten.	
JL	legt	Wert	darauf,	dass		mit	dieser	Fahrradstr	-	samt	deren	Verlängerung	durch	das	
Campusgelände	-	eine	Zubringerachse	durch	den	gesamten	Kiez	zur	neuen	Schule	GL-Str.	
geschaffen	wird.	
René	unterstreicht,	dass	verkehrsberuhigende	Massnahmen	jedweder	Art	unbedingt	im	
Vorfeld	mit	den	Anwohnern	erörtert	werden	sollten.	Einschließlich	der	PKW-Fahrer.	

JL:		Die	Untere	Kynaststr,	jetzt	„An	der	Mole“,	hat	nur	einseitg	einen	schmalen	Gehweg,	
beidseitig	keinen	Fahrradstreifen,	künftig	Gebäude	die	direkt	an	den	Gehweg	angrenzen.	
Also	erhebliche	Unfallgefahren	absehbar.		
Eine	Lösung	könnte	sein,	entsprechend	der	monatelangen	Sperrung	hier	künftig	eine	
Regelung	mittels	Einbahnstraße	zu	schaffen.	-	FK	wird	das	im	o.g.	Gutachten	anregen.	

4. Bolleufer	

HP:	Die	Planungen	des	SGA	zur	Sanierung	des	Uferwegs	sehen	eine	3,5	Meter	breite	
PJlasterung		vor.	Das	Kiezforum	hält	dies	nicht	für	sinnvoll.	Durch	solche	Rennstrecke	
würde	es	zu	KonJlikten	zwischen	Spaziergängern	und	Radfahrern	kommen.	Die	Planung	
sollte	überarbeitet	und	eine	Trennung	von	Fuß-	und	Radverkehr	in	Betracht	gezogen	
werden.	

5. Öffentl.	Toilette	

FL	stellt	dar,	dass		
• insbesondere	im	Bereich	des	0-Stunden-Anlegers/auf	der	Liegewiese/im	

Medaillonpark	eine	erheblicher	Publikumsdruck	besteht,		
• die	Wege	zum	neu	erstellten	WALL-WC	nahe	der	schiefen	Kita	Hoppetosse	zu	

weit	sind	für	die	Erholungssuchenden,	
• die	Bedürfnisse	daher	wieder	in	den	benachbarten	NaturschutzJlächen	am	Ufer	

erledigt	werden,	
• sie	für	eine	weitere	Nasstoilette	plädiert,	in	der	SW-Ecke	des	Medaillonparks.	

HH	unterstreicht	die	NABU-Haltung,	dass	diese	Naturräume	nicht	als	Toi	geeignet	sind,	
hier	die	Fauna	und	Flora	besonders	geschützt	werden	müssen,	die	Erhöhung	der	
angrenzenden	hüfthohen	Zäune		überfällig	sei.	

FK	wird	gefragt,	ob	der	Bezirk	sich	zum	entsprechenden	Senatsprogramm	für	Trocken-
Tois	beworben	hat.	FK	wird	sich	kundig	machen	und	das	Kiezforum	informieren.	



6. Bürgerbeteiligung,	Werkstattverfahren	„Spreeküste“	

Das	Ergebnis	„Spreeküste“	wird	im	Kiezforum	äußerst	kritisch	gesehen,	insbesondere	
die	enorme	innerstädtische	Verdichtung,	die	Hochhäuser,	die	KonJlikte	mit	den	
benachbarten	Strukturen,	die	Nichtberücksichtigung	der	mittelfristigen	
Entwicklungsziele	Berlins	(Entfall	d	Kraftwerks),	das	fehlende	Wohnen,	die	ausstehende	
Nahverkehrskonzeption.	
Die	KF	Stellungnahme	ist	geschickt	worden	an	die	Stadtplg-Abtlgn	in	den	Bezirksämtern	
Köpenick	u	Lichtenberg.		
HP	hat	diese	zusätzlich	versandt	an	Printmedien.	Berichtet	haben	bereits	

• Tagesspiegel	
• Berliner	Woche	

Das	Kiezforum	wird	SR	Hönicke	zum	kommenden	Forum	einladen.	Erörterung	von	
• Spreeküste	
• ALDI	Hochhaus	
• U.a.	

(Anm.	nach	den	Form:	SR	Hönicke	wird	am	14.06.	nicht	verfügbar	sein.	JL	hat	ihm	das	
Forum	am	12.07.	nahegelegt.)	

Jürgen	W.	Laue


